
 EINWOHNERGEMEINDE HOSPENTAL 

 
 
 

 

Beschlussprotokoll der Gemeindeversammlung 
 

Datum:   Freitag, 10. November 2023, 19.30 Uhr –21.15 Uhr 
Ort:   Mehrzweckgebäude Hospental 
Vorsitz:   Gemeindepräsident Tresch Rolf 

Anwesend:       18 Stimmberechtigte  / Absolutes Mehr: 10 Stimmen 
 
 
 
 
 

Die Traktandenliste wird genehmigt. 

 
 

 
1. Begrüssung und Gedenkminute für die Verstorbenen 

 

Flecklin Othmar, verstorben am 21.07.2023 

 

 

2. Wahl des Stimmenzählers 

 

Regli Gregor wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 

 

3. Budget für das Jahr 2024 

Das Budget ist auf der Webseite www.hospental.ch aufgeschaltet. 

 

A Erläuterungen des Gemeindekassiers und des Verwalters 

B Genehmigung Budget 2024 

       C Festlegung Gemeindesteuerfuss 2024 

D Festlegung Kapitalsteuersatz juristische Personen 2024 

 

 

Die Gemeinde freut sich sehr, dass die Stiftung Schweizer Patenschaft für Berggemeinden 

einen Beitrag in der Höhe von CHF 150‘000.— spenden wird. Dieser grosszügige Betrag 

wird die Jahresrechnungen der Gemeinde im Bereich Bildung/Schule in den nächsten 3 

Jahren um je CHF 50‘000 entlasten.  

 

Das Budget 2024 wurde nicht mehr angepasst. 

Das Budget 2024 wird laut Vorlage einstimmig genehmigt.  

 

Der Souverän beschliesst einstimmig, den Gemeindesteuerfuss 2024 bei 95 % sowie 

den Kapitalsteuersatz für juristische Personen 2024 bei 2.4 %o zu belassen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.hospental.ch/


 

4. Wahlen 

       

       Gemeindeweibel 

       Von Herrn Camenzind Urs liegt die Demission per 31.12.2023 vor. 

 

 

       Urs Camenzind wird als Gemeindeweibel und Gemeindearbeiter dankend verabschiedet. 

 

       Da sich keine Person zur Wahl in dieses Amt zur Verfügung stellt, bleibt dieses vakant. 

        

 

 

5. Diverse Orientierungen 

 

 

Neue Gemeindearbeiterin 

Patricia Senn wird vorgestellt. Sie wird Ihre Arbeit am 01.01.2024 zu einem Pensum von 

50 % aufnehmen. 

Das Pflichtenheft wird an der Frühjahrs-Gemeindeversammlung vorgestellt.  

 

 

Zusammenschluss Sozialdienste:  

Der Zusammenschluss der Sozialdienste Uri Ost und Urner Oberland wird ab 01.01.2024 

rechtskräftig. Neuer Name ab 2024: Sozialdienst Uri Süd 

Der Sozialdienst befindet sich weiterhin im Gemeindehaus in Erstfeld. 

 

 

„Wie geht’s dir“-Bänkli  

Im Rahmen der „Wie geht’s dir?“-Kampagne bietet die Gesundheitsförderung Uri den Ge-

meinden eine attraktive und kostenlose Sitzbank aus regionaler Produktion an. Die Bank 

beim Kirchplatz soll zu generationenverbindenden Begegnungen und Gesprächen motivie-

ren. 

 

 

Bewegungsparcours 

Im St. Annawald wird auf Initiative der Andermatt-Urserntal Tourismus GmbH (AUT) ein 

Bewegungsparcours realisiert. Die Gemeinde wird sich mit einem Beitrag (siehe Budget 

2024) beteiligen. Für den Unterhalt wird die AUT verantwortlich sein. Die geplante Eröff-

nung findet im Sommer 2024 statt.  

 

 

Beschilderungen im Dorf 

Die Beschilderungen im Dorf (siehe Budget 2024) werden erneuert: 

Galgen, Turm-Plattform, Spielplatz, Defibrillator-Standort, Aussichtspunkt Hagstafel 

 

 

Siedlungsleitbild 

Infolge Richtplananpassungen von Seiten des Kantons hinsichtlich Bevölkerungswachstum 

(Rückzonung Bauzonen Ursern) gab es Verzögerungen. Die Bevölkerung wird im Frühjahr 

2024 zu Workshops und zum aktiven Mitwirken eingeladen.  

 

 
        Illegale Mülldeponien 
        Auf dem Gemeindegebiet wurde vermehrt Müll (Gartenabfälle, Tierkadaver etc.) in der 

       Natur entsorgt. Die Bevölkerung wird aufgerufen, entsprechende Feststellungen dem Ge- 

       meinderat zu melden. Bei wiederholtem Verstoss wird bei der Polizei eine Anzeige gegen 

       unbekannt eingereicht. 

 

 

                      



 

Fragen/Inputs aus der Versammlungsrunde: 

 

 

Entsorgungsstelle / Mülldeponien 

Der Gemeinderat nimmt die Vorschläge aus der Versammlungsrunde zur Entsorgungs-

stelle (defekter PET-Sammelbehälter / überdachte Sammelstelle etc.) zur Kenntnis und 

wird sich der Problematik annehmen. Die Bevölkerung soll mittels Flyer/Aushang infor-

miert werden und ebenfalls zur Problematik der illegalen Mülldeponien sensibilisiert wer-

den. 

 

 

Meyerhof / Bahnhof Parkplatz 

Die Bewilligung des QGP seitens Kanton ist noch ausstehend.  

 

 

 
Der Gemeindepräsident dankt im Namen des Gemeindesrates allen, die an der Versammlung 

teilgenommen haben. Herzliche Dankesworte richtet er auch an jene, die während des Jahres 

einen Anteil zum Wohle der Gemeinde leisten. Der Gemeinderat lädt alle zu einem Apéro ein.   

 

 

 

 

 

Für das Protokoll: 

Irma Walker 

 

 

 

 


